

# Communiqué de presse :

## Non à la provocation pro-Poutine à Vénissieux le 8 mai 1945 !

### Solidarité avec le peuple ukrainien !

Ce 8 mai à Vénissieux un dénommé « Régiment immortel de Lyon » appelle à un rassemblement sur le parking de la mairie de Vénissieux. Cette organisation inconnue à ce jour fait référence au « Régiment des Immortels ».

Nous dénonçons cette initiative qui va à l'encontre de la paix et **sert aujourd'hui à légitimer et soutenir l'agression russe en Ukraine**. Rappelons que des soldats ukrainiens, biélorusses, ouzbeks, kazakhs et de toutes les républiques soviétiques ont donné leur vie pour cette guerre : sur les 10 700 000 tués de l'Armée rouge, 1 650 000 étaient ukrainiens, soit plus d'un tué sur sept (la proportion totale des soldats russes tués est de 63 %).

Nous nous étonnons que la mairie de Vénissieux communiste soit complice de fait de cette initiative nationaliste pro-Poutine, en oubliant que ce sont **les soldats de l'URSS et non de la Russie (dont des millions de soldats ukrainiens) qui ont combattu les forces nazies**.

Nous rappelons que la guerre menée par Poutine contre l'Ukraine depuis 2014 et particulièrement depuis 2022, est une guerre impérialiste qui avait pour objectif l'invasion et l'annexion de l'Ukraine et le renversement de son président largement élu Zelensky, et l'effacement de la nation ukrainienne au mépris du droit international.

Or la Russie, membre du Conseil de sécurité de l'ONU est censée faire respecter ce droit international et les frontières reconnues par l'ONU.

#### POUR UNE PAIX JUSTE ET DURABLE EN UKRAINE

Cela signifie :

- Troupes russes hors de toute l'Ukraine
- Halte aux bombardements et crimes de guerre contre la population civile
- Retour des enfants ukrainiens déportés et des Ukrainiens emprisonnés dans les prisons russes
- Maintien des sanctions internationales contre l'agresseur russe
- Confiscation des avoirs russes pour payer une partie des réparations de guerre
- Tribunal international pour Poutine et ses ministres responsables de crimes de guerre et de crimes à caractère génocidaire.

**Plus que jamais renforçons cette solidarité avec l' Ukraine au nom du droit des peuples à disposer d'eux-mêmes, c'est-à-dire d'avoir un État souverain, libre de ses choix politiques, économiques, diplomatiques et militaires.**

#### Le Régiment des immortels

Le « Régiment des Immortels » est créé en Russie en 1965 par des civils qui voulaient rendre hommage aux morts de leur famille ayant participé à la guerre contre les nazis et à la victoire de 1945, sur des bases pacifistes et larges de dénonciation de la guerre. Il se passait tous les ans le 9 mai.

Quelques années plus tard, à l'époque de la Perestroïka (1985 à 1991) de Mikhaïl Gorbatchev, les citoyens prennent l'habitude de suivre les défilés militaires officiels en exhibant des portraits de leurs pères, grands-pères ou même arrière-grands-pères ayant combattu dans les rangs de l'Armée rouge. Ce mouvement est dès lors appelé par les journalistes « **le Régiment des Immortels** ».

Dès 2013, des défilés de ce type sont organisés dans 120 villes russes, mais aussi en Ukraine, au Kazakhstan et en Israël. Depuis 2010 le mouvement a été instrumentalisé par le gouvernement russe qui en a fait un instrument de sa propagande expansionniste et nationaliste « grand Russe » et est devenu un mouvement pro-Poutine, qui sous couvert de commémoration des héros (*soviétiques et non pas russes !*) de la lutte contre le nazisme, soutient aujourd'hui l'agression Russe en Ukraine qui serait une lutte contre « les Ukro-nazis ! ».